

MOINS CINQ

21 août 1969

SOCIÉTÉ SUISSE DE SPELEOLOGIE
Bibliothèque

No 5

CH 24.2

Salut les potes,

Eh, voilà ! Elles sont finies les vacances. Il s'agit maintenant de reprendre le collier. Que s'est-il passé depuis le dernier numéro ? Pas mal de choses... eh oui !

Il y a eu la préparation du camp et des expéditions pour équiper la grotte, la cuite à Bader, le camp formidable et le nettoyage du matériel.

Ce qu'il n'y a pas eu : d'accident, de perte de matériel (ça faut l'faire), le discours à Mamin.

Ce qu'il reste à faire : le bilan de tout ça, rédiger et récolter la matière, taper et tirer le journal..... et surtout continuer sur cette lancée.

Il faut aussi remercier tout le monde et en particulier Monique et Gilbert pour le travail qu'ils ont abattu afin d'assurer la bonne marche du camp, car s'occuper d'une famille de 17 progénitures, ça tient de l'apostolat... Merci papa, merci maman.

Tous les gus et gusses pour leur collaboration et l'esprit qu'ils ont apporté (en plus du matériel), les chauffeurs et la suspension de leur véhicules qui ont tenu le coup jusqu'au bout; Le berger et sa femme pour l'aide apportée; les amis qui nous ont prêté du matériel, tentes, boille à thé, appareil de photos, rouleaux de plastique, téléphones et autres... Merci.

Voilà pour l'essentiel. Il ne faut pas non plus oublier le carnet rose de la section... .. et noter la venue parmi nous de deux nouveaux membres au SCVN :

Christian Menet et
Gislin Steiner

Bienvenues parmi nous !

A bientôt

C. Raimonie

Sortie des 21-22 juin à Aveneyres.

SSS Naye : Roger, Daniel, Couscous, Jacques, Jean, Ruth et Danièle, François-Claude.

SCVN : Francis, André, Gilbert, Christisa, Micheline et le rédacteur...

Cette sortie doit nous permettre de régler, une fois de plus, les derniers détails de l'installation du camp. Gilbert a trouvé un endroit idyllique pour les tentes et pour les tentes. Il nous faudra remonter afin d'aplanir un peu le terrain. Le berger est d'accord de nous donner un coup de main pour le transport du matériel. L'eau n'est pas très loin, ce qui ne plaît pas du tout aux allergiques de la lavette... Autre point à éclaircir, ça je vous le donne en mille, doit-on prendre le treuil ou doit-on pas l'prendre ? Eh ben, on ne le sait toujours pas!!! Chacun a compté sur le matériel de l'autre et on a pas trouvé le moyen de se rendre compte... Il faut aussi dire que le démon de la prospection étirait la partie, que Couscous aspirait à un repos mérité (après quelques nuits agitées), que les heures (très courtes) de sommeil, traversées par les clameurs des occupants du chalet d'en-haut, n'ont pas aidés à l'accomplissement (c'est beau, hein ?) de notre programme.

On vous pardonne tout juste (et encore, car cela nous permet de vous remercier).

SOCIÉTÉ SUISSE DE SPELEOLOGIE
Bibliothèque

Sortie des 5 - 6 juillet

SSS Naye : François-Claude, Roger, Daniel, Jean, Jacques, Ruth, Danièle, Jean-Pierre et sa Jacqueline.

SCVN : Gilbert, Roland, Alain, Christian et Pierre-Marie.

Pour une fois dans la section, nous avons 4 voitures pour 5 gaillards... Il s'agit pour aujourd'hui de monter du matériel au chalet et d'équiper le hamac. La question du treuil ? On ose plus y penser. Le prochain qui en parle..... La chaleur et le soleil sont de la partie, les chemises sont à tordre et les bouteilles au frais. Gilbert et Roland se chargent de tondre le vert gazon. Les autres font semblant de contrôler la liste du matériel. Le dimanche, ils se rattrapent et vont équiper (du moins une partie) le hamac sous l'oeil pas du tout convaincu de François-Claude. Après des essais plus que concluants, nous retournons au chalet où nous retrouvons Couscous et sa Jacqueline prêts au bain de soleil.. et Badus en train de nettoyer les toiles de tentes et le reste...

Retour aux bercails, sans oublier l'arrêt traditionnel à Corbeyrier où le camp est au centre des discussions et la bière au milieu de la table.

Tout vient à point à qui sait attendre ou plus c'est court, plus c'est bref, par le cadet de la section.

Stages SSS à Môtiers

Nous arrivons le samedi juste pour nous mettre à table... c'est un bon début! Après le dîner, nous partons pour le Mont des Verrières où nous suivons un exposé sur la recherche d'une cavité à l'aide d'une carte et d'une boussole. Une fois trouvée, nous assistons à une démonstration de survetage parfaitement réussie. Nous nous séparons ensuite en petits groupes afin de s'initier à la topographie des grottes. Le samedi soir, un exposé avec diapositifs sur l'archéologie, et nous passons aux résultats des relevés topos de l'après-midi.

Le dimanche matin, nous avons un exposé sur la géologie, ainsi que la préparation des prochaines visites de grottes, sur les méthodes de traçages des eaux souterraines, sur l'hydrologie-chimie et sur la géomorphologie karstique. Nous nous rendons ensuite dans la vallée de la Brévine et aux sources de l'Arause.

A. Stauffer

EN EXCLUSIVITÉ!

Le camp jour après jour par le Samson de service

Samedi : ça y est, c'est parti... Faut porter les sacs, monter les tentes, tirer la ligne du téléphone, trier le matériel et tout ça au nom de la sacro-sainte spéléo...

Dimanche : Réveil laborieux pour certains, pas de réveil du tout pour d'autres... Journée calme, jeux de cartes, repos dû aux efforts de la montée de hier. François-Claude gravi déjà les côtes du coin, après s'être essayé à l'installation du téléphone.

lundi : Réveil matinal et l'équipe de pointe part aussitôt, son fidèle téléphoniste Alain, tenu en laisse. Ecrasée sous le poids du matériel, elle arrive à la salle des

Lubrifications et casse la croûte. André en profite pour se faire dorloter par notre Cathy nationale. Bernard, toujours à la recherche de couloirs, découvre un nouveau passage qui réduit à néant l'installation du hamac.

mardi : la progression continue, une salle, un puits et un lac au fond. Pas vrai, ce ne sont que des éboulis. Puis une énorme salle encore. Le soir Gilbert se sent l'âme d'un compositeur sur sa guitare à gaz...

mercredi : Exploration de la grande salle avec le président déguisé en photographe. Cela semble être le terminus. Nous cassons la croûte au milieu des flashes. Roger, Jean et François-Claude explorent un boyau long et étroit. André, Gislain et Francis remontent. Pierre-Marie poirote pendant une heure et demie, tout en mitraillant.

Jeudi : C'est pas le jour du seigneur, mais de lessive et à qui ronflera le plus fort.

Vendredi : Déséquipement et mise en place des équipes de relais. Le moustachu hérite du coin le plus ... (moins propre) de la grotte. Un besoin de derrière (ça on peut le dire) les fagots, le sauve du passage du matériel et c'est son caissier qui le remplace. André et Alain se distraient bruyamment (le reste est censuré) alors que Francis s'amuse à l'extérieur et au soleil.

Lavage du matériel et des aventuriers de bas étages. Le président trouve l'excuse de faire des photos pendant que les autres travaillent...

Samedi : Démontage du camp et départ aux véhicules. La pluie se met de la partie. Dîner dans les voitures, préparé et servi par Alain. Domage que la sauce ait eu le goût de flotte.

Francis Egli

Les coulisses de l'exploit :

Francis a fait merveille au sein de l'équipe de pointe : sa tignasse n'a laissé aucun espoir aux toiles d'araignée. Peut-être a-t-il essayé un nouveau système de prélèvement de la faune cavernicole?

Alain, une merveille au téléphone. On aurait dit une demoiselle du no 11.

La commission de censure signale qu'elle n'est pas intervenue lors du discours du 1^{er} août. Dont acte.

Bernard est en train d'explorer, à la demande de M. Gzaegi, le gouffre d'Efmanas. Aux dernières nouvelles, il a atteint la salle des Mirages et va s'enfoncer dans le redoutable système Florida. D'après les journaux, le rapport se fera en automne... s'il en sort...

Gilbert cuisine au gaz. Dans les milieux bien informés, on pense généralement que le célèbre légionnaire est sur le point de trouver un nouveau système de récupération des gaz accumulés dans les tentes, ce qui évitera le portage actuel des bombes.

Le dernier à avoir passé le couloir, entre la salle des lubrifications et le Casse-Noisettes, lui signale qu'une nappe de gaz s'y trouve en concentration élevée.

Cathy est fatiguée : plus moyen de roupiller sur le hamac.

Le service topo n'a pas bu le champagne, comme certains bruits le laissaient entendre... ils n'ont pas ramenés de coupes.

L'hortiphotoculteur n'y comprend plus rien. Avec son nouvel objectif à photographier derrière les concrétions, il n'a obtenu que des "jours". S'agit-il de taches solaires? Non, dit-il, c'est un manque de vice...

Le dernier né de la section est heureux. Il a déshabillé une DS pour s'en faire une ID.

Marlyse se demande toujours ce qu'il faut faire quand on a cinquante à l'as mit... S'adresser à Gilbert, c'est simple.

Ça y est les gars, on y a droit ! Tout ça à cause de deux affamés en pleine digestion. Monique nous l'a dit : on les aura nos cartes de rationnement.

Prenant la définition de la spéléo comme étant de l'alpinisme à l'envers, Robi a voulu descendre la tête la première... presque un client pour Alain.

La secrétaire a monté 5 litres de nectar avec une facilité déconcertante, pour nous reprocher ensuite d'en redescendre 4. C'est pas le moment de lui demander d'offrir la tournée.

Roger a trouvé un nouveau chemin pour rejoindre le camp. Le fond de son pantalon n'est pas encore arrivé.

Le rédacteur est à la recherche d'un chapeau qui puisse l'empêcher de subir les rayons de soleil. Il sera quitte de déc... plus longtemps.

On signale à André qu'il n'a plus besoin de cacher l'élue de son coeur. On t'a vu...
Un spéléo qui te veut du bien.

Programme d'activités du SCVN :

Vendredi 5 septembre : ASSEMBLEE à 20.00 hres au local.

Samedi 6, dimanche 7
septembre : Rencontre d'automne de la SSS.

Vous trouverez un bulletin d'inscription auquel il faudra répondre et expédier à PM Calandra, case 31, 2034 Paseux, jusqu'au mardi 26 septembre 1969 au plus tard.

Nous comptons sur une forte participation de la section, et pour nous permettre d'organiser le déplacement, nous vous demandons de vous inscrire sans faute et dans les délais auprès du président. Merci.

Afin de préparer un compte-rendu si possible complet du camp, nous demandons à tous ceux qui ont pris des photos de nous les apporter le plus vite possible. Merci.

Jean, ne cherche plus ta marmite. Elle est en pension chez nous...

